ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 24 DE MAYO DE 2017 | Año XLI | Número 14.565 | EDICIÓN EUROPA

ENCUESTA DE METROSCOPIA | CATALUÑA

La secesión alcanza el nivel más bajo de apoyo popular

Una mayoría del 61% se opone al plan de la Generalitat de declarar la independencia de forma unilateral

Los juristas califican de disparate la ley de ruptura

FERNANDO J. PÉREZ / PERE RÍOS Madrid / Barcelona

La Asociación Profesional de la Magistratura, mayoritaria en la carrera judicial, tachó ayer de ataque intolerable al Estado democrático la Ley de Transitoriedad Jurídica, que plantea la independencia automática de Cataluña si el Gobierno no autoriza el referéndum secesionista. Expertos en derecho constitucional y en ciencia política coinciden en calificar de disparate el borrador de esta ley. PAGINA 21

EDITORIAL

Que actúen las Cortes P14

ADEMÁS

Rosell, expresidente del Barça, detenido por blanqueo

Sandro Rosell, su esposa y tres personas más están acusados de blanquear 15 millones de los derechos audiovisuales de la selección de Brasil. P33



Muere Roger Moore, James Bond en siete películas P29

El régimen turco acosa a los intelectuales

Récord de exportaciones por la mejora global P40

MIQUEL NOGUER, Barcelona La senda de enfrentamiento y ruptura emprendida por la Generalitat traslada ya mucha más preocupación que entusiasmo a la ciudadanía. Dos de cada tres catalanes (66%) creen que el procés no va por buen camino y una cifra similar (62%) muestra una clara inquietud respecto al futuro de Cataluña, según una encuesta elaborada por Metroscopia. Las tensiones entre las formaciones que integran el bloque soberanista, la batalla judicial que han desatado y las maniobras para imponer, en ausencia de debate parlamentario, sus planes de secesión han reducido el apoyo ciudadano a la causa independentista a su nivel más bajo de los últimos años: solo un 42% votaría a favor de la secesión, frente a un 49% que se pronunciaría en contra.

El plan de la Generalitat, que prevé proclamar la independencia de Cataluña de modo inmediato si el Gobierno central impide la celebración de un referéndum, según el articulado revelado por EL PAÍS, es rechazado por una amplia mayoría: el 61% de los catalanes muestra su desaprobación ante este planteamiento unilateral, según la encuesta.

PÁGINAS 18 Y 19



Varios heridos por la explosión son atendidos en el vestíbulo del Manchester Arena. / AP

Numerosos menores entre las víctimas de Mánchester

El terrorista hizo estallar la bomba en un recinto abarrotado de adolescentes: murieron 22 personas y 59 resultaron heridas

PABLO GUIMÓN, **Mánchester** La cantante estadounidense Ariana Grande acababa de abandonar el escenario tras interpretar un último bis. Las luces se habían encendido y centenares de globos rosas caían del techo. Los asistentes al concierto, jóvenes en su gran mayoría, comenzaban a abandonar el recinto. En ese momento, las 22.30 del lunes, Salman Abedi, de 22 años, nacido en Reino Unido en una familia de origen libio, hizo estallar la bomba que había preparado para consumar su ma-

tanza presuntamente en nombre del ISIS. La explosión se produjo en el vestíbulo que conecta el Manchester Arena, con capacidad para 21.000 personas, con la estación de tren de Victoria. La detonación sumió en el caos el lo-

RELATO DE LOS TESTIGOS

"Los agentes nos gritaban: '¡Corred, poneos a salvo!" P cal, abarrotado de adolescentes víctimas del peor ataque terrorista en el país en 12 años. Murieron 22 personas, incluida una niña de ocho años, y resultaron heridas 59. Reino Unido volvía a ser objeto del terror y esta vez la crueldad de los terroristas recaía en un colectivo particularmente joven. La policía investiga si el atentado, a tres semanas de las elecciones generales, ha sido obra de un único atacante, que falleció en el acto, o si tuvo cómplices.

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**



El Gobierno de Macri aborda la legalización de las chabolas de 400.000 familias

Argentina empieza a reconocer la miseria

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**No aparecen en los mapas. En sus calles se pierden las ambulancias. Para muchos no existen. Pero si se pusieran juntas las llamadas *villas miseria*, los poblados chabolistas de Argentina, ocuparían 330 kilómetros cuadrados, más que la ciudad de Buenos Aires. El Gobierno de Mauricio Macri, apoyado por organizaciones sociales

cercanas al papa Francisco, ha elaborado un gran censo para entregar a sus habitantes por primera vez un "certificado de vivienda", paso previo hacia un título de propiedad. Con él podrán hacer contratos de agua, luz y otros servicios. El censo ha encontrado 4.100 asentamientos donde viven casi millón y medio de personas. Y es preliminar. Pasa a la página 12